

vociferando, amenazando:—¡Que te vas a ganar un capón!.

El niño se aburre. Y es el padre el que merece el castigo, porque es el culpable. En el rincón del café se puede estudiar un grave capítulo de la pedagogía. Si se quiere formar una generación de hombres fuertes, debe pensarse seriamente en el niño; procurar que se desarrollen sus facultades, que no se ahoguen sus alientos ni se apaguen las primeras lucecitas de su cerebro. Todo esto solo puede conseguirlo la actividad; no privéis al niño, al hombre futuro, de actividad. Que el niño no se aburra. Que no se plasme en su tierno entendimiento el pesimismo, la amargura, que extiende sus negras alas de ave de mal agüero sobre las frentes surcadas de arrugas —preocupaciones, decepciones, tristezas— de los contertulios del café, si queremos que no aborte en el niño su impulso inicial, alegre, audaz, conquistador... del planeta entero.

ALBERTO DE SGOVIA

DEL MOMENTO

LAS INFLUENCIAS LITERARIAS

Juan Ferragut es hombre noble, bueno y sencillo, en el fondo, a pesar de esa voz hueca que le han contagiado ciertos individuos que todos conocemos y que, a falta de un positivo valer, pasean orgullosamente su vientre pomposo y sus rostros papudos por los círculos literarios de Madrid. Juan Ferragut es el célebre autor de aquellas «Memorias de un Legionario» que tanto emocionaron a las pocas niñas sentimentales que quedan en el mundo. A la desinteresada protección de Ferragut deben, en fin el no haber perecido de hambre algunos poetas bohemios que andan por las calles madrileñas tremolando un pendón de extravagancia y manejando el sable bravamente.

Al publicar yo mi obra «Saetas de oro», Ferragut hace en «Nuevo Mundo» una crítica lisonjera, que le agradezco en cuanto vale. Pero he aquí que establece en el mismo artículo la afirmación de que yo me hallo influenciado por la sombra magnífica de Rubén Darío.

Mi disconformidad con tal opinión me conduce a tratar de las influencias literarias. Es verdad que éstas existen, pero ¿no convendría modificar un poco el concepto que de ellas se tiene?

Hay muchos aprendices de poeta que, efectivamente, cifran su mayor gloria en igualar o superar una obra determinada de un maestro. Si tales individuos fracasan en su intento, merecen universal abominación, pero si logran su fin, merecen la admiración universal.

Aún no aspiro a ser comparado con Rubén Darío, y por ello no se creará estúpidamente personalista la siguiente aseveración: supuesto que hoy existiese un vate con la formidable capacidad y el maravilloso estilo de Rubén, de Garcilaso, de Dante o de otro gran Pontífice de la lira, no sería vil imitador de ellos, aunque siguiese el cauce de su «manera», pues esta es la misma que el presunto imitador hubiese probablemente usado aun antes de nacer el imitado aparentemente.

Mas no por esto se crea que yo alabo a quien sigue siempre un determinado estilo, original o no. Muy al contrario, entiendo que la verdadera superioridad del buen poeta radica en la multiplicidad de sus aspectos, en la variedad de sus facetas, en la facilidad con que compone, hoy un madrigal galante y mañana un poema épico; en saber apurar el licor exquisito de las ánforas repujadas de D'Annunzio, y el vino sabroso de los cuencos campesinos de Gabriel y Galán, en poder comprender igualmente la cadencia pausada y majestuosa de las estrofas de Juan de Mena y la dulce melodía quejumbrosa de los versos de Juan Ramón Jiménez.

Gracias, de nuevo, ilustre Ferragut, por su buena opinión sobre mí. Pero, ¿no cree usted que tengo razón absoluta en lo que trato? ¿Verdad que, en estas cosas, es preferible ser adaptable y mutable como el ser humano que, plegándose, estirándose y encogiéndose recorre todos los caminos y salva todas las barreras a ser inadaptable e inmu-

table como el vehículo mecánico incapaz de salir de las calzadas, inútil para el monte y para el mar, y expuesto a estrellarse contra la primera insignificante valla que se le oponga?

JUAN G. DE LUACES.

Madrid, Agosto 925

NOTICIAS

Se ha dispuesto que el día 10 de Octubre den comienzo en Bruselas las sesiones del XI Congreso Internacional de Hidrología.

Ha llegado de Torreveja el propietario don Avelino Navarro Gómez.

Salieron para Tobarra la esposa de don Diego Catalán y su sobrina Conchita Serrano.

PIKMENTINE. Tinte para el cabello. Todos los colores, del negro carbón al rubio. Venta: calle Mayor, 55 perfumera, Marqués de Molins 15.—Albacete.

Marchó a La Roda don Enrique Illana Sánchez de Vargas, y a Cáceres el Delegado de Hacienda electo de aquella provincia don Manuel Caballero Pérez.

En el tercer correo llegó ayer Lorca el Comandante del Ejército don Pedro Sainz de Baranda.

Ha llegado de Peñas de San Pedro el exdiputado provincial don Juan Francisco Huerta.

Se ha dispuesto convocar a oposiciones para proveer 15 plazas de auxiliares de administración civil.

Los mejores GRAMÓFONOS Y DISCOS los vende

DANIEL ESTEVE

a plazos y al contado

MARQUÉS DE MOLINS, 8

En muebles de lujo y económicos, grandes novedades y existencias.

Ayer tarde salió para Hellín el abogado don Antonio Alfaro Gironda.

Se anuncia la vacante de Registrador de la Propiedad de Gandía.

Los acreditados almacenes «Muebles, FERRERO» han sido trasladados al antiguo local de Risueño. San Antonio 7.

En el correo de Cartagena pasó ayer con dirección a Madrid la familia del propietario de Hellín don Jesús Buendía Ruiz.

Se ha encargado accidentalmente, de la Administración de Rentas Públicas de esta provincia, don Amado Hidalgo Huerta.

Ha regresado de Alicante el propietario don Anselmo García Sánchez.

Muebles de gran moda, Silleros junto esmaltados en colores, compuestas sofá, dos sillones, cuatro sillas, desde 130 pesetas.

Sillones mimbre a 25 pesetas pareja.

BAZAR NUÑEZ

Regresaron esta madrugada: El propietario don Pedro Martínez Gutiérrez, de Valencia.

La esposa de don José López Picazo y su hijo de igual nombre, de Gestona. El procurador don Miguel Panadero y su distinguida familia, de Santa Pola.

En el primer correo marchó a Madrid el comerciante don Constantino Valcárcel.

FUENTE - PODRIDA

Fuente de salud. Nueve baños hacen desaparecer el HERPES más rebelde.

En el expreso de esta tarde salieron para San Sebastián la familia del Magistrado de esta Audiencia don Eduardo Zufiga, para el balneario de Santa Teresa (Avila) el ex-senador don Carlos Domingo, su esposa y una de sus hijas, regresó de Valencia el comerciante don Leopoldo Brú y pasó de regreso a Madrid, desde Alicante, la banda de música del Real Cuerpo de Alabarderos.

MADRID

Madrid 17

Maniobras militares

Hace unos días salieron de Madrid para efectuar prácticas militares, una brigada compuesta por batallones de los regimientos del Rey y de León, que acamparon en las cercanías de Pozuelo de Alarcón.

Las tropas han realizado marchas militares, practicando ejercicios de tiro, construcciones de puentes y supuestos tácticos.

Hoy han dado por terminada la excursión y regresaron a Madrid en las primeras horas de la noche.

El Director de Seguridad

Procedente de un viaje por el Norte, ha regresado hoy a Madrid el Director general de Seguridad general Bazan.

Sobre unos ascensos militares

El Jefe de censura de la Prensa, teniente coronel La Iglesia, ha manifestado que había visto en algunos periódicos una extensa lista de jefes y oficiales del Ejército de Africa, como recompensados.

Realmente, lo ocurrido es que han sido citados en la orden del día del Ejército por méritos de campaña, pero ahora precisa formar expedientes para depurar los méritos de cada uno y determinar luego la forma de recompensarlos.

Las próximas corridas en Madrid.

La Empresa madrileña prepara sus combinaciones para el mes de Septiembre y cuenta, hasta la fecha, con Marcial Lalanda, Litri, Niño de la Palma, Marquez. Nacional II, Villalta, Gitanillo, Agüero y Pablo Lalanda.

Para nada se cita a Sánchez Megias, de quien se aseguró había hecho las paces con la Empresa.

Juan Belmonte parece que se decidirá a actuar en Madrid a primeros del mes de Octubre.

Quedan prohibidas las rifas de objetos en las verbenas.

La «Gaceta» publica una real orden de Hacienda resolviendo favorablemente una instancia presentada por el Cirulo de la Unión Mercantil e Industrial, de esta corte, en representación de varios gremios que se indican, en la que se solicita que se prohiban las rifas de objetos en verbenas y otros actos públicos.

PROVINCIAS

Valencia 17

Maestro ahogado

En Chelva, y en el río Blanco, punto conocido por la Losa del Recuerno, sito en término de Banagher, se hallaban tomando el baño el vecino de Sinarcas, don Abel Lloria

Pérez de 24 años, maestro nacional; el médico titular don Constantino Mardos, el Alcalde don Miguel Salvador y el Secretario don Fermin Perez.

Sin que pudiesen evitar la desgracia, a pesar de los esfuerzos que realizaron, vieron estos señores que el maestro señor Lloria era arrastrado por la corriente, hasta que desapareció.

El cadáver fué extraído por el guardia municipal Juan Cremades.

San Sebastián 17

Los viajes de Romanones

El conde de Romanones marchó en automóvil a Logroño y Sigüenza.

La acción de España en Marruecos.

Tetuán 17

Contra los manejos de Abd-el-Krim.—Una proclama a los rebeldes.

Fuerzas españolas de aviación de toda la zona han lanzado proclamas sobre los poblados rebeldes, exponiendo, en árabe, los propósitos pacifistas de España para desvirtuar la campaña tendenciosa del cabecilla rifeño.

Abd el-Krim — dice la nota — os quiere forzar a que luchéis contra los Ejércitos del Maghzen, para satisfacer su ambición personal, mintiendo victorias obtenidas por los rifeños sobre el Ejército francés, y habeis de saber que los rebeldes son derrotados casi todas las veces y serán vencidos en campañas sucesivas.

El poderío y la fuerza de España y Francia son importantísimos, y no se podrá vencer a sus Ejércitos, que acabarán por aniquilar a los rebeldes.

Excita a los yebalás a que aprovechen la oportunidad de someterse al Maghzen, donde encontrarán bondad y favores que no podrán hallar en autoridad.

Les aconseja que formen mehallas para ayudar al Maghzen en la lucha contra los rifeños, diciendo que lo que éstos pretenden es ultrajar y aniquilar a los yebalás.

Confía en que atenderán estos consejos leales, con lo cual lograrán grandes beneficios.

Termina diciendo que, de continuar en rebeldía, ellos serán responsables de cuanto ocurra.

Melilla 17

Llegada de refuerzos

Noticias de la zona francesa dicen que de Uxda salen constantemente trenes militares, conduciendo tropas a Tezza, donde ha llegado también una columna procedente de Orán.

Noticias oficiales de Marruecos.—Para reforzar.

En el parte oficial de esta madrugada se dice que hoy será establecido algún puesto para reforzar el frente de la zona de Larache, comprendida entre nuestras posiciones y las recientemente establecidas en la zona francesa.

EXTRANJERO

Washington

Los Estados Unidos intransigentes con Bélgica.

La comisión de los Estados Unidos que conferencia con los delegados belgas sobre la deuda de Bélgica, se muestra intransigente y decidida a no hacer ninguna reducción.

Parece ser que Bélgica ha recurrido a las vías diplomáticas para conseguir, cuando menos, mejores condiciones de pago, habiéndose suspendido por ahora las discusiones de la Comisión mixta.

Londres

Las construcciones navales en Inglaterra.

A pesar de las economías que se han hecho en los presupuestos, estas no afectan en nada a las construcciones marítimas y navales aéreas. Este año se construirán cinco nuevos cruceros.

Las cantidades asignadas en el presupuesto para estas construcciones sobrepasan la cifra de anteriores años.

Xaen-Awerts

Trágica lucha con un oso

En una choza del bosque próximo a la ciudad, se han encontrado los cadáveres de un leñador y de un oso. Por las señas parece que lucharon el hombre y la fiera. Esta tiene varios tiros en la cabeza y el leñador muerto víctima de mordeduras y arañazos, y con muestras de una terrible agonía, empuñaba aun, al ser encontrado, una carabina. Esto hace suponer que, ya moribundo, acertó a disparar el tiro que mató al oso.

En una habitación próxima a la en que la lucha tuvo lugar, se ha encontrado una niña de seis meses, hija del muerto, que dormía tranquilamente.

PÉRDIDA

En la noche del Jueves, en el Parque; un monedero con cinco pesetas y una llave. Se ruega la devolución solamente de la llave, urge; al conserje de la Casa de Socorro.

AL CERRAR NUESTRA EDICIÓN, NO HEMOS RECIBIDO LA CONFERENCIA DE ÚLTIMA HORA QUE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE TIENE ORDEN DE TRANSMITIRNOS.

MADRES

¿SABEIS QUE LA SALUD DE MUCHOS MILES DE NIÑOS ES DEBILITADA CONSIDERABLEMENTE, SI NO LLEGA A PERDERSE, POR HABER SIDO CRIADOS CON LECHE QUE EN ALGUNOS CASOS PROVENIA DE VACAS TUBERCULOSAS?

No corráis ese riesgo con vuestros hijos y criadlos con



El mejor alimento para criar niños, que está garantizado libre de los gérmenes de la tuberculosis Preguntad a los muchos miles de madres que criaron a sus hijos con GLAXO

PIDASE EN FARMACIAS, DROGUERIAS Y ULTRAMARINOS

Representante en Albacete: JUAN MANUEL SERNA, CALLE DEL ALCALDE CONANGLA, 34

Agentes exclusivos: Sebastián Tauler y C.ª (S. A.)—Avenida de Pi y Margall, 12, Madrid